

区民と区長のまちづくり懇談会 会議録 [南部地区]

No.	意見	回答
豊かな人間性をはぐくむ文化の香り高いまち		
1	<p>【中央地区にトレーニング施設がないことについて】</p> <p>中央地区の碑文谷体育館にはジムやトレーニング施設がない。区民センター体育館や中央体育館は少し距離があるので、どこかに整備してほしい。</p>	<p>確かに碑文谷体育館にはトレーニング施設がありません。健康づくりは重要な課題と考えていますが、すぐには難しいので、研究させてください。</p>
環境に配慮した安全で快適なまち		
2	<p>【防災倉庫の拡充について】</p> <p>各町会の公園に防災倉庫があるが、防災機材が増えてきているにもかかわらず収容する場所がないので、大きいものに変えてほしい。公園内で増やすことはできないとのことだが、皆が防災意識を持ってきて時代が変わってきている。緑地が何パーセントといった考え方を見直してほしい。</p>	<p>防災区民組織では機材が増えてきている状況があり、倉庫の不足については他の地域からもお話をいただいています。しかし、区内には新たに倉庫を拡大するスペースがなかなかありません。そのため、公園や児童遊園などが活用されているところですが、公園本来の目的で使うスペースも必要です。公園に設置する以外の方策も考える必要があると思いますので、具体的なお話がありましたら、個別にご相談ください。</p>
3	<p>【コミュニティバス・巡回バスについて】</p> <p>元気な高齢者が増えており、老人クラブでも大きな行事を年何回か持っている。大勢の方々が移動する機会があるので、コミュニティバスや巡回バスがあれば便利である。最近、議会で補正予算が計上されたそうだが、その使い道も含めて考えを聞きたい。</p>	<p>地域交通支援という形で補正予算をとって進めていきます。区内の平均幅員は4.8メートルで、その道にコミュニティバスを通すのは難しく、他区のコミュニティバスでは平均4.3パーセントの赤字を補填しています。イメージとしては地域の声が上がったところで地域に合った交通手段、例えばワゴン型やタクシーなど目黒区にふさわしい仕組みの検討に着手します。</p>

No.	意見	回答
4	<p>【バス路線の変更について】</p> <p>西小山地域周辺は補助46号線・補助30号線の拡幅など、かなり地域の再開発が進んでいる。従来から西小山駅に向かう流れはあるが、東横線方面に抜ける交通手段がないので、バスを通してほしい。現実的には洗足から区役所を通過して渋谷に行くバスの何本かに1本を、西小山駅近くにも寄ってもらえるようにしてほしい。</p>	<p>要望としてバス事業者に伝えたいと思います。</p> <p>他にも交通利便性を高めることについて様々な要望があることは承知しています。期待に応えられるかどうか難しいところもありますが、街づくりを進めていく中で検討していきます。</p> <p>※後日、バス事業者へ、バス路線変更のご要望についてお伝えしました。</p>
5	<p>【公園の木について】</p> <p>補助46号線の残地に防災倉庫を置けそうな場所が2か所ある。過去に区の職員に話したが、区では買えないということだった。</p> <p>また、町会内には公園が1か所しかなく、その公園の真ん中に木が立っている。木がなければ災害時にシートを5～6枚張れるので、2年ほど前にその木をどかしてもらえないか区に相談したが、はっきりした答えは出してもらえなかった。シートがあれば女性や年寄りがそこで着替えることができるので、よろしく願いしたい。</p>	<p>お話の場所は木造住宅密集地域内にあり、区では、防災性向上のため、公園用地を探しています。後ほど残地の具体的な場所を伺います。</p> <p>公園の木については、皆さんと話し合っていかなければいけないと考えています。シートを敷くのは基本的に指定避難場所に対応するべきです。木は必要性があって植えていますので、切ると拙速にお答えすることはできません。また移動させることもお金がかかりますし、枝を相当伐採しなくてはなりません。改めて検討課題としたいと思います。</p> <p>公園には緑、空地、防災の機能があります。大きな公園ではないので、基本は緑になります。真ん中にある木はシンボルとして植えたと聞いています。補助金ももらっていますし、皆さんの意見を聞いて造ってきた経緯もありますので、改めて地域の方と話して、どういう対応がいいのか話をしていく必要があります。</p>
6	<p>【空家を調査している団体について】</p> <p>NPO法人の名刺を持って近隣の空家・空地进行調査する団体がきたが、区と関係があるのか。</p>	<p>区には空家対策の係長がいますので、空家の関係があればご連絡ください。NPO団体は色々あります。区とは全く関係がありませんので、怪しい団体があれば相談してください。</p>

No.	意見	回答
7	<p>【町会の防災用品購入への助成について】</p> <p>町会では災害時の対応を考えていて、乾パンや水を備えている。しかし、毛布や救急道具は持っていないため、準備しようと思っているが、用意するにはお金がかかる。区としてこういうものに助成してもらえるか。</p>	<p>町会・自治会の防災区民組織には、結成から10年・20年・30年目に区が指定する防災資機材を支給していますが、毛布等は区が備蓄しているため対象にしていません。町会等への防災資機材購入への助成については、検討させていただきたいと思います。</p>
8	<p>【電線の地中化について】</p> <p>家の近くで道路の拡張をしている。電柱の撤去があると防災関係もスムーズにいくと聞いているが、狭いところはまだかなり電柱が残っている。今後どのような考え方で行われるのか。</p>	<p>補助46号線、補助30号線など都市計画道路の地中化は進めています。狭い道については、区の整備方針を定めて約2.7キロメートルの整備を計画し、現在17パーセント進んでいます。ただし、商店街などは希望があっても地上機器を置く場所がなく、難しい状況にあります。基本方針の改定も考えているため、その中で改めて考えていきます。</p>
9	<p>【立会川の豪雨対策について】</p> <p>過去の豪雨の時に、西小山駅のあたりが水浸しになっている。その後、品川区側の公園に調整池が出来た。最近の雨の降り方は変わってきているので、現在の調節池の許容量はまだ余裕があるのか知りたい。（調節池のある）公園のスペースは決して広いとは感じられない。暗渠になっていて現状がわからないので心配している。</p>	<p>立会川の流域は、目黒区が3割ぐらいです。立会川は下水幹線になっているので、今のところは大丈夫と思っていますが、時間雨量75ミリの対応にはなっていません。改めて状況の変化があれば都下水道局と協議していきますので、何かあれば連絡してください。</p>

No.	意見	回答
その他		
10	<p>【林試の森公園の施設整備について】 東京都が公園の品川区側を拡張し、消防署の出張所と社会福祉施設を作るとのことだが、目黒区に話はあったのか。林試の森公園の約半分は目黒区である。目黒区としては、どういう考えを持っているのか。</p>	<p>ご指摘の場所は、林試の森公園に隣接している未利用の国有地です。処理方針が定められていて、原則として所在区に売却なり貸付なりをすることになっています。そのため、品川区が使わない場合でも、目黒区に話が来るわけではありません。</p>
11	<p>【多世代が交流できる施設について】 基本構想の改定では、具体的に何をするのが見えない。皆と意見交換ができるような目黒のコミュニティ施設というものがあるのか。区民センターや緑が丘の施設も皆古くなってしまって魅力がない。もっと多世代の交流ができる場所が必要である。若い人が主体となって楽しめる、高齢者や子育て世代など多世代が集まれる魅力的な場所をつくってほしい。</p>	<p>各世代では施設に対する目的も違いますし、考え方も違います。どのようにすれば様々な世代の方が集まれるスペースとなるか、検討していきます。 もう一つ大きな課題は、建物そのものが老朽化していることです。区有施設見直しのリーディングプロジェクトとして、区民センターの見直しにも取り組んでいきます。新しい施設を検討する際には、ただ今のお話も十分考慮していく必要があると考えています。</p>